Förderverein der Kindertagesstätte Sonnenblume Schönbrunn e.V.

Vereinsmitglieder Förderverein Eltern der Kinder der KiTa Sonnenblume Erzieherinnen der KiTa Sonnenblume

Förderverein der Kindertagesstätte Sonnenblume Schönbrunn e.V.

c/o Kindergarten Sonnenblume Eisfelder Straße 75 98667 Schönbrunn

03.04.2019

Jahresbericht für das 1. Geschäftsjahr des Fördervereins der Kindertagesstätte Sonnenblume Schönbrunn e.V.

Vorstandsarbeit

Der Verein wurde in der Gründungsversammlung am 31.5.2018 auf Initiative der Kindergartenleitung Annekatrin Zepp und Antje Rottmann gegründet. Zuvor wurde gemeinschaftlich eine Satzung entwickelt. Im weiteren Verlauf wurden die nötigen Behördengänge organisiert: Der Verein musste für den Eintrag ins Vereinsregister notariell angemeldet werden. Der Verein musste beim Finanzamt Suhl steuerlich erfasst werden und ein Vereinskonto musste eröffnet werden. Der Vorstand war froh, als wir uns endlich der inhaltlichen Arbeit widmen konnten.

Laut unserer Satzung setzt sich der Vorstand aus fünf Vorstandsmitgliedern zusammen. Ein Dank an alle Vorstandsmitglieder, die sich bereit erklärt haben, das Vereinsleben in den ersten drei Amtsjahren zu gestalten:

- Dr. Juliane Börner (Schriftführerin)
- Brigitte Heimbrodt (Beisitzerin)
- Sonja Lehmann (1. Vorsitzende)
- Sandra Neumann (Kassenwartin)
- Stefan Tietz (2. Vorsitzender)

Im Geschäftsjahr 2018/2019 (31.5.2018 - 31.03.2019) haben sich der Vorstand sowie die Mitglieder Sophie Berger, Tommy Coburger, Katharina Nußbaum und Annekatrin Zepp zu vier Sitzungen getroffen. Innerhalb der Sitzungen wurden die gemeinsamen Aktionen und die Vergabe der Geldmittel besprochen. Zudem gab es eine Reihe von informellen Gesprächen beim Hinbringen und Abholen der eigenen Kinder.

Aktionen

Pünktlich vor dem 20-jährigen Jubiläum des Kindergartens Sonnenblume, das mit einer Festwoche vom 17.- 22. September eingeleitet wurde, konnten wir die nötigen Formalitäten abschließen und sich der Verein erstmalig der Gemeinde sowie den Eltern und Erzieherinnen vorstellen. Mit den Spenden der Spendenlauf-Aktion sowie den Einnahmen der Jubiläumsfeier (Kuchenverkauf, Glücksspirale, Bücher- und Spielebasar) konnte der Verein unmittelbar einen hervorragenden Kassenstand erreichen. Dafür herzlichen Dank an alle Erzieherinnen, die das gelungene Rahmenprogramm gestalteten sowie an alle Kuchenbäcker*innen und Spender*innen.

Allen namentlich bekannten Spender*innen bastelten die Kinder und Erzieherinnen eine handgemachte und persönliche Dankeskarte.

Zum Nikolaus am 6.12.2018 verschenkte der Förderverein allen Kindern ein Präsent aus Nüssen, Schoko-Weihnachtsmann und Obst, um die weihnachtliche Vorfreude zu wecken. Wir hoffen, es hat allen geschmeckt.

Zusammen mit den Erzieherinnen Brigitte Heimbrodt und Petra Hess, die jährlich beim Schönbrunner Weihnachtsmarkt Waffeln und Kakao verkaufen, war der Förderverein am 9.12.2018 mit einem eigenen Stand vertreten und bot die eigens im Kindergarten hergestellten schokolierten Früchte und Popcorn an. Leider war der Tag größtenteils verregnet und der Weihnachtsmarkt dadurch wenig besucht. So konnte zwar fast alles verkauft werden, der Verkaufserlös fiel jedoch geringer aus als erhofft. Einen großen Dank an die Verkäufer Brigitte Heimbrodt, Petra Hess, Stefan Tietz, Isabel Vogt und Maria Werner sowie an Michael Bartelt für den Verleih der Popcornmaschine und Sophie Berger und Annekatrin Zepp für das geduldige und (testweise) Schokolieren der Früchte.

Um beim Umgang mit Lebensmitteln rechtlich auf der sicheren Seite zu sein, erwarben zuvor sechs Mitglieder für diese und zukünftige Aktionen den Gesundheitspass. Vielen Dank an Dr. Sebastian Börner, der die Gesundheitsschulung durchgeführt hat.

Da der Kindergarten über eine neue Fahrtstrecke im Außenbereich verfügt, die im Frühjahr 2019 eröffnet wird, hat der Vorstand beschlossen, zusätzliche Fahrzeuge für die Ü3-Kinder und U3-Kinder anzuschaffen. Zudem meldete Frau Zepp Bedarf für ein Regal im Außenbereich an, in dem die U3-Fahrzeuge in der warmen Jahreshälfte wetterfest und schnell griffbereit untergestellt werden können. Hierfür holte der Kindergarten zwei Angebote von Tischlereien ein und wird den Auftrag unter dem Gebot der Sparsamkeit vergeben. Für diese beiden Posten stellte der Förderverein Mitte Februar einen Antrag auf Förderung durch Lottomittel des Landes Thüringen. Hier möchte ich meinen Dank an Antje Rottmann aussprechen, die das Entstehen des Antrags wesentlich unterstützt und dem zuständigen Minister in Erfurt den Antrag persönlich übergeben hat. Drücken wir die Daumen, dass es klappt!

Darüber hinaus wird sich der Verein jährlich finanziell am Zückertütenfest für unsere zukünftigen Schulanfänger beteiligen und übernimmt hierfür 5 Euro pro Kind.

Öffentlichkeitsarbeit

Im ersten Geschäftsjahr beschränkte sich die Öffentlichkeitsarbeit auf einen Bericht des 20jährigen Jubiläums sowie die Mitteilung zur Vereinsgründung im Amtsblatt. Der Vorstand hat beschlossen, dass sich der Förderverein mit Kontaktdaten auf der Gemeindewebsite präsentieren wird. In Absprache mit der Kindergartenleitung wird angedacht, eine Website aufzubauen. Erste Kostenvoranschläge wurden eingeholt. Zu Beginn des 2. Geschäftsjahres wird ein Konzept erarbeitet.

Finanzen

Der aktuelle Kassenstand beträgt beachtliche 3.749,40 Euro (Bankkonto und Barkasse). Dies ist den größtenteils vielfachen Spenden zum 20-jährigen Jubiläum des Kindergartens zu verdanken. Besonders erfreulich ist, dass der Verein im 1. Geschäftsjahr lediglich minimale Verwaltungsausgaben benötigte und keine Zuwendungen erfolgt sind, so dass die Mittel nach den in der Satzung festgelegten Vereinszwecken eingesetzt werden können. Die Kassenwartin legt zur nächsten Mitgliederversammlung einen detaillierten Kassenbericht sowie die Einnahmen-Überschuss-Rechnung vor.

Für die bevorstehende Anschaffung der Fahrzeuge sowie der Bestellung des Regals sieht der Vorstand eine Investitionsrücklage in Höhe von ca. 2000 – 2500 Euro vor. Die übrigen Mittel sieht der Vorstand als freiwillige Rücklage, über die der Vorstand noch zu beschließen hat. Anregungen sind herzlich willkommen und können dem Vorstand oder der Kindergartenleitung gerne mitgeteilt werden.

Zum Ende des Geschäftsjahres zählt der Verein 27 Mitglieder. Der Vorstand würde sich freuen, weitere Eltern und Großeltern als Mitglieder und Ansprechpartner für folgende Aktionen zu gewinnen. Unseren Mitgliedsantrag erhalten Sie im Büro des Kindergartens. Der in der Satzung festgelegte Jahresbeitrag beträgt 12 Euro.

Ausblick auf das 2. Geschäftsjahr

Der Förderverein hat sich auf die nächsten drei Aktionen für das Jahr 2019 verständigt.

Am 7.6.2019 plant der Kindergarten die Eröffnung der Fahrtstrecke im Außenbereich. Die zusätzlichen Fahrzeuge werden zu dieser Gelegenheit feierlich dem Kindergarten übergeben und können von den Kindern bei hoffentlich schönem Wetter eingeweiht werden.

Auf Anfrage des Freundeskreis TT-Module e.V. plant der Förderverein in der zweiten Jahreshälfte ein Eisenbahn-Fest für Jung und Alt im Kindergarten. Der FKTT ist eine Gruppe von Modelleisenbahnern, die im Maßstab 1:120 Modelleisenbahnstrecken und -bahnhöfe der Region in Form von Modulen bauen und diese der Öffentlichkeit auf diversen Modultreffen präsentieren. Mitfahrspaß garantiert! Der Förderverein wird das Fest durch Spiele und Aktionen auf der Schiene für die Kinder unterstützen und sorgt für das kulinarische Wohl der Gäste.

Zum Weihnachtsmarkt Schönbrunn 2019 wird sich der Förderverein erneut mit einem Verkaufsstand beteiligen. Wir freuen uns auf Ihren Besuch.

Besonderen Dank

Unser besonderer Dank richtet sich an alle Mitglieder des Fördervereins, alle Spender*innen, die Aktionen zum Wohle unserer Kinder im Kindergarten Sonnenblume finanziell ermöglichen. Des Weiteren bedanken wir uns bei allen aktiven Helfern, ohne die diese Aktionen nicht durchführbar wären!

Mit freundlichen Grüßen

Souja Cohmann

Sonja Lehmann

1. Vorsitzende